

TRIOFORUM

## **Communication importante – 26/06/2024**

Par Bernard Poncé, animateur.

Madame, Monsieur,  
Chers membres du Trioforum,  
Chers membres de notre collectif en justice,

Depuis le début de l'affaire des certificats, j'ai suivi la problématique, comme tout détenteur. Fin 2021, suite aux différentes mesures prises par le management de Triodos, j'ai réfléchi plus avant, avec les informations dont je disposais à l'époque, tout en gardant néanmoins ma confiance envers un partenaire qui l'était encore à titre professionnel. À partir de 2022, les questions sont devenues plus pressantes, et certainement dès avril, après mon éviction par la banque. Cette plus grande liberté de ton retrouvée m'a permis de mettre en avant des questionnements déjà dérangeants, fidèle à ce que j'avais annoncé à Bruxelles lors de l'annonce de la fin de mon agence Triodos : « Je ne laisserai pas mes clients sur le trottoir ».

Vous connaissez la suite, qui s'est concrétisée par :

- la rédaction de rapports (très) complets, de contestations, d'avertissements, de dossiers de présentation et d'études diverses ;
- la mise en route du Trioforum et la rédaction de la quasi-totalité des articles qu'on y trouve ;
- la recherche d'un avocat et le démarrage de l'action collective ;
- les contacts presse ;
- la participation à diverses réunions et l'organisation de sessions d'information ;
- la gestion des très nombreux mails reçus pour répondre à vos multiples interpellations (depuis le 1/1/2024, il y a plus de 1 200 messages entrants et plus de 900 sortants !);
- etc.

### **C'est un succès !**

À ce jour, nous comptons 540 inscrits sur le Trioforum et plus de 400 dossiers dans l'action collective (qui impliquent bien plus de personnes).

Vous avez et vous êtes encore très nombreux à m'adresser vos félicitations pour cette activité débordante pour défendre nos droits. Laquelle se fait avec l'appoint des membres du comité (Michel, Patrice et René), que je remercie une fois encore, et avec qui je partage les principales décisions stratégiques à prendre. Par ailleurs, plus de 110 personnes m'ont honoré de leur confiance et de leur soutien en faisant une donation, ce qui nous permet aujourd'hui d'être en positif dans les comptes.

Je ne puis moi aussi que vous remercier pour ces retours. Mais aujourd'hui, le vent souffle différemment. En effet, depuis ce 27, la machine juridique se met en marche et mes interventions dans les prochains mois seront forcément plus légères. C'est un peu comme si j'avais amené notre voiture au car wash. À partir du moment où la roue avant est engagée dans la chaîne de traction, on se laisse aller, pour ne réagir que s'il y a un problème.

C'est un peu ce qui va se passer et j'expose en fin de lettre les différents points pratiques afférents à cette situation qui vous concerne au premier chef. Mais avant, je souhaite revenir sur ma situation personnelle, sans ambages ou fausse modestie, parce que la réalité a de ces crudités qu'il faut pouvoir digérer.

### **Retour à la normale**

Après ces nombreux mois d'une implication quasi journalière pour défendre vos droits et vous aider à y voir clair, je pense avoir non seulement tenu ma promesse de décembre 2021 (et je vais continuer à le faire), mais aussi créé une force de frappe efficace et, espérons, porteuse de sens et d'espoirs.

Tout cela n'a pu être mis en place que parce que j'ai dégagé du temps et de l'énergie en plus de mon métier de courtier en épargne et placements durables (éthiques). Or, rien ne sert de le cacher, ce qui a pu être fait bénévolement d'un côté n'a été possible parce que de l'autre, l'activité de mon bureau Ligne Bleue a permis d'assurer les rentrées nécessaires. Malheureusement, ces rentrées ne sont forcément pas en hausse depuis que je ne suis plus agent délégué Triodos. Bref, il me faut reprendre le collier pour mettre en place une activité dont une rentabilité sans excès mais suffisante doit être améliorée. Pour cela, je me permets de revenir vers vous afin de mettre en avant les partenaires avec lesquels je travaille et les produits dont j'assure la diffusion. Vous les trouverez exposés sur mon site internet [www.lignebleue.biz](http://www.lignebleue.biz).

J'ose espérer que vous serez séduit par l'une ou l'autre proposition au cas où vous envisageriez un éventuel placement. Si vous avez été sensible à la défense que j'organise pour les détenteurs de certificats, vous comprendrez sans doute que je mets la même énergie dans le conseil et la défense des intérêts de mes clients. À l'heure où la disparition du service personnalisé est un fait notable dans de nombreuses institutions, celui que je tente de mettre en place au fil des mois mérite sans doute d'être investi, je ne pourrais mieux dire.

Bien sûr, je conçois que cet appel puisse paraître singulier et il y a fort à parier que des voix s'élèveront pour questionner l'utilisation de la newsletter du Trioforum pour proposer des produits financiers. Hélas, sans mon activité professionnelle, rien de tout cela n'existerait. Si l'on accepte la pub de sponsors sur les maillots de foot, on me pardonnera d'exposer la mienne sur les murs de notre association.

Ceci étant dit, il convient d'aborder notre proche avenir.

## **Nunc tempus est interioris intellectus**

Tout d'abord, je vais prendre congés, avec un S. Parce qu'on a beau être un surhomme, on en n'est pas moins humain. Et il y a de la fatigue à récupérer. Vous trouverez en rubrique « agenda » mon programme à venir. Il sera complété au fur et à mesure car il est indispensable que je me préserve, et certainement pour mes clients Ligne Bleue.

Ensuite, au niveau de l'action collective, le report de l'agenda des plaidoiries au 27 et la réduction de notre plainte sur un seul groupe change un peu la donne. Dans les faits, nous laissons donc ouverte la porte que nous pensions fermer ce 30. Tous ceux qui souhaiteront nous rejoindre pourront donc le faire. Mais clairement, cette fois-ci la date limite pour avoir des dossiers en ordre chez l'avocat sera définitivement arrêtée au 10 septembre. Ce qui laissera 2 jours à Maître Arnauts pour tout vérifier, ce qui sera bien nécessaire. Puis, nous mobiliserons nos troupes pour l'AG triodos du 4<sup>ème</sup> trimestre en vue de valider le choix d'Euronext.

Enfin, compte tenu de ce qui précède, il est évident que notre activité Trioforum va ralentir. Le temps des vacances y sera aussi pour quelque chose. Vous ne devrez donc pas vous inquiéter si vous recevez moins de newsletters et si vous voyez moins d'articles sur le site. Je resterai actif, bien sûr, mais plus calmement. De même, le mercredi 3 devrait voir la dernière piqûre de saison vous être offerte, après avoir été administrée pendant un an. Comme pour la tranche 2023, je réaliserai sans doute un fascicule souvenir, ne fut-ce que pour mon plaisir. Ce sera du meilleur effet dans les archives familiales.

Vous souhaitant d'excellentes vacances, je vous salue bien bas et reste à votre service.

Bien à vous,

Bernard Poncé  
Animateur du Trioforum.